
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 176 – Aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e quinze, na sede do 

Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - 

Casa dos Conselhos iniciou às 14h35min a plenária extraordinária do CMAS. Justificaram 

a ausência os conselheiros: Joana D’Arc Oliveira, Geralda Pinheiro do Carmo, Ana Paula 

de Oliveira, Etevaldo Jorge S. Junior. A Presidente do CMAS  deu as boas-vindas a todos 

e explicou que infelizmente não foi possível realizar a Reunião Ordinária no dia 08/09 por 

falta de quórum por isso foi necessário agendar a Reunião Extraordinária hoje. Após 

solicitou a leitura das Atas de 174 e 175 que após algumas correções foram aprovadas 

por unanimidade.  A presidente Cláudia Cristina, solicitou à plenária suprir o item sete da 

pauta, no qual foi aprovado por unanimidade nessa reunião, que seria a Apresentação do 

Plano de Serviço da SEDESE- Fundo Estadual.  A secretária executiva Verediana informa 

sobre a mudança de Diretoria do Instituo de Formação, Estudos e Pesquisa São José 

Operário para o Biênio 2015/2017 e tem como presidente a Senhora Terezinha Prado de 

Azevedo.  Outro informe sobre a Eleição do Conselho Tutelar. A Presidente Cláudia 

solicitou a participação de todos os conselheiros e explicou como acontecerá a votação 

no dia 04/10/2015 no Colégio Dr. José Ferreira das 08:00 às 17:00h. Comunicou ainda 

que, o material sobre os candidatos será divulgado em breve. Neste, terão informações 

sobre o currículo e a proposta de cada um dos candidatos. Esclareceu que cada eleitor 

poderá votar até em dez candidatos. A presidente respondeu alguns questionamentos 

feitos pelos participantes dessa reunião, que gostariam de saber sobre o procedimento 

dessa eleição. A senhora Cláudia respondeu que, no Porta Voz do mês de Abril deste 

ano, saiu o edital dessa Eleição com todos os detalhes e encerrou esse assunto. Dando 

continuidade à reunião.  Discorreu sobre o item quatro da pauta, explicou sobre o SIM- 

Serviço de Monitoramento, falou sobre o Piso Mineiro e ressaltou que custeio são 

despesas relacionadas à água, luz, telefone e outros. Explicou também que todos os 

meses a comissão se reúne para fazer a prestação de contas e analisar o extrato 

bancário, chamado de Razão. Esclareceu que, às vezes o saldo é alto, porque há muita 

burocracia e que ao final do ano os valores e os gastos são apresentados aos membros 

da comissão para prestação de contas. O conselheiro Nilton argumentou sobre algumas 

ajudas que estão acontecendo às famílias que se encontram em vulnerabilidade. A 

Presidente Cláudia esclareceu a dúvida apresentada, ilustrando sobre uma família que 



voltará para seu estado natal, ou seja, para Pernambuco e que essa ajuda será custeada 

pela SEDS – Secretaria de Desenvolvimento Social. Continuou explicando que, há muitas 

pessoas e famílias que procuram para pedirem ajuda para locomoção e viagens, e por 

isso foi estabelecido que, em muitos casos a SEDS custeia até cem quilômetros do 

destino e que esse,é apenas um dos critérios utilizados. Ressaltou ainda que os Relatório 

do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, Serviço do Migrante e Piso 

Mineiro são apresentado à Comissão de Financiamento que acompanha o 

preenchimento, analise e aprova, por isso na Plenária esses Relatório são apresentados 

apenas para conhecimento e apreciação de todos os conselheiros. Sendo assim no  mês 

de agosto, o Serviço do Migrante teve o valor de R$ 44.724,26 (quarenta e quatro mil 

setecentos e vinte e quatro reais e vinte e seis centavos), o valor do Piso Mineiro é de R$ 

31.136,11 (trinta e um mil, cento e trinta e seis reais e onze centavos). Convivência e 

Fortalecimento de vínculos desenvolvido no Núcleo de Socialização Infanto Juvenil 

situado no Residencial 2000, o saldo financeiro é de R$ 16.109,33 (dezesseis mil, cento e 

nove reais e trinta e três centavos).  A Presidente Cláudia iniciou o assunto do item 5 da 

pauta e solicitou que a senhora Vânia se levantasse e que discorresse sobre esse item. A 

participante falou sobre a sala de atendimento que tem na Secretaria de Desenvolvimento 

Social - SEDS, explicou que essa sala é muito inapropriada e que os profissionais 

necessitam de privacidade, para que os atendimentos sejam organizados e efetivos. 

Falou sobre uma possível reforma, contendo uma divisória, ventiladores, dentre outros 

equipamentos apropriados. A SEDS recebeu uma notificação do CRESS-Conselho 

Regional de Serviço Social por causa do ambiente impróprio, segundo ela mesmo relatou. 

A presidente explicou uma pouco mais sobre essa reforma e informou que o valor 

aproximado será de R$ 3.000,00 (três mil reais), que será utilizado para a compra das 

divisórias, ventilados e vidro. Foi aprovado por unanimidade a utilização do Recurso do 

IGD no valor de R$ 3.000,00 (três mil reais). Em seguida, foi solicitado a liberação da 

compra de 100 mesas com quatro cadeiras cada para atender os CRAS no valor de R$ 

16.000,00 (dezesseis mil reais) e a compra de uma batedeira industrial para o CRAS Dr. 

Décio Moreira no valor de R$ 3.000,00 (três mil reais), totalizando o valor de 19.000,00 

(dezenove mil reais) Cláudia explicou que não é possível passar o valor exato por causa 

da burocracia da aquisição desses itens, sendo assim, pode acontecer do valor mudar até 

a data da compra. Após apresentação dos requerimentos, foi solicitada uma votação, que 

foi aprovada por unanimidade. A Presidente solicitou ainda a utilização do Recursos do 

IGD para aquisição de instrumentos de percussão para os usuários do CENTROPOP. O 

CentroPOP é uma unidade da assistência social para atendimento especializado à 



população adulta em situação de rua. É um espaço de referência para o convívio grupal, 

social e o desenvolvimento de relações de solidariedade, afetividade e respeito. 

Proporciona vivências para o alcance da autonomia e estila a organização, mobilização e 

a participação social. Os instrumentos são: Tremes Terras; Tarois; Reíques; Tamborins; 

Chocalhos; Talabartes; Baquetas de Surdões; Baquetas de Tamborins; Baquetas de 

Tarois. Será utilizado aproximadamente o valor de R$ 9.000,00 (nove mil reais). Foi 

aprovado por unanimidade a utilização do Recurso de IGD para a aquisição dos 

instrumentos de percussão citados acima.  A presidente deu continuidade à reunião 

falando sobre o Qualifica SUAS: explicou que os técnicos efetivos deverão participar de 

uma qualificação em Belo Horizonte e que para isso será necessário custear o transporte, 

alimentação e hospedagem. Esses capacitação acontecerá na cidade de Belo Horizonte e 

tem como prioridade apoiar os município para o aprimoramento da Gestão dos Serviços, 

Programas, Projetos e Benefícios de Assistência Social durante o período de 2015 e 

2016.   Após apresentação desse projeto, Foi aprovado a liberação do recurso para 

pagamento de despesas como passagens áreas, hospedagem, alimentação e translado 

para técnico participarem do Programa Qualifica SUAS durante o período de 2015 e 2016, 

por unanimidade. Deu-se início ao item seis, sobre a apresentação e apreciação do 

projeto da primeira Conferência Municipal de Direitos Humanos, que acontecerá em nove 

de outubro no Centro Administrativo da Prefeitura de Uberaba. A Conferência contará 

com a participação dos conselhos de direitos e com representantes das universidades, 

dos movimentos sociais, dos profissionais e usuários do Centro POP, das Instituições, 

dentre outros. Foi escolhido para representar o CMAS na comissão organizadora as 

conselheiras Elzeli Gonçalves e Fabiana Maria Miranda. A Presidente informou que as 

propostas serão levantadas dentro dos eixos e reafirmou sobre a importância da 

participação de todos os conselheiros desse Conselho. Questionou-se sobre a divulgação 

do evento, a presidente Claudia e o vice-presidente Renato, explicaram sobre a 

burocracia com relação a liberação o material gráfico. A Conferência tem como tema 

Central “Direitos Humanos para Todas e Todos: Democracia, Participação, Justiça e 

Igualdade” e como objetivo debater a Política dos Direitos humanos através de uma 

abordagem ampla e agregadora, tanto no que se refere às políticas setoriais, quanto no 

diálogo com outras temáticas afetas aos direitos humanos. Ainda terá 6 eixos de 

discussão. O valor solicitado para pagamento de passagens, hospedagem e alimentação 

para palestrante, alimentação para equipe técnica, material gráfico, interprete é de R$ 

15.720,00 (quinze mil setecentos e vinte reais). Discutiu-se sobre a locação de mesas e 

cadeiras de plástico para acomodar as pessoas que serão divididas em seis grupos de 



acordo com os eixos trabalhados. Tal solicitação foi aprovada por unanimidade. As 

conselheiras Camila e Auxiliadora relatarem sobre o pedido de inscrição feito pela Tenda 

de Umbanda Sagrada Ogum Baramar, conforme descrito no item oito da pauta. 

Entretanto, a secretaria Verediana solicitiou que esse item fosse suprimido, pois nessa 

plenária não havia nenhum representante da Tenda. Tal sugestão foi aprovada. A  

presidente deu inicio ao item nove e socializou  a nova readequação do Plano de 

Trabalho do lar Pedro e Paulo que é de R$ 13.600 (treze mil e seiscentos reais) sendo 

que sessenta por cento será destinado ao RH e quarenta por cento destinado ao custeio 

do lar. A casa Diálise solicita a readequação para pagamento do recursos dividido em três 

parcelas. Após a apresentação a readequação foi aprovada por unanimidade. O 

conselheiro Nilton Rezende convidou a todos para participarem do evento da revista 

ATMA, cujo um dos temas é o HIV, que acontecerá juntamente com a EXPOCIGRA, 

nesta cidade, no dia 30 de setembro. A presidente reforçou alguns lembretes como: o 

complemento de membros para algumas comissões; O primeiro módulo da capacitação 

para os novos conselheiros; sugeriu a mudança da plenária de outubro, que seria no dia 

13, para o dia 06; por motivo da realização da Conferência Regional de Assistência Social 

que acontecerá em Uberlândia. Tal alteração da data foi aprovada por unanimidade. A 

conselheira Maria Auxiliadora falou sobre sua participação na Conferência da Mulher, 

segundo ela, o evento foi muito produtivo, com a participação de muitas mulheres, as 

palestras foram bem interessantes e o prefeito Paulo Piau discorreu sobre o tema com 

muita pertinência. A senhora Cláudia, lembrou sobre o Dia Nacional do Deficiente, que 

será no próximo dia 21, pela manhã, uma blitz educativa, na Praça Rui Barbosa e a tarde 

uma evento na Vila Vitória (Fundaesp). Nada mais havendo a se tratar à plenária ordinária 

encerrou às 16h20min, esta ata foi redigida por mim Luciana – 1º Secretária do CMAS, 

que lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Claudia Cristina da Silva, Luciana 

Oliveira Ferreira, Cristiane Neiva Martins, Yara da  Rocha Cruz, Sandro Caldeira Santana, 

Juliana Cristina Carvalho Pereira, Maria de Fátima Freitas Vieira, Julia Graziela Ferreira, 

Fabiana Gomes Pinheiro, Maria Auxiliadora Nardi, Renato Afonso Vinhal, Erika Graziela 

Gomes da Silva, Camila Cristina Araujo, Fabiana Maria Miranda, Nilton Carlos Resende, 

Alvaro Divino de Souza, Elzeli Gonçalves.  


